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当前，我市创建全国文明城市提名县（市）迎检工作正如火如荼地开展，戴着小

红帽的志愿者在大街小巷忙得热火朝天，为创建出力。然而，车辆乱停乱放、垃圾乱

扔乱倒等不文明现象仍然存在，直接影响城区市容市貌。图为3日上午志愿者在万

金路清理垃圾的场景。 王林山 摄

争创全国文明城市
全力建设美丽高邮

东部新城规划打造“六大中心”
本报讯 记者日前获悉，随着城市东扩战略的

逐步推进，我市东部新城将重点打造高铁客运枢纽

中心、文体中心、生态中心、商业中心、公共管理中心

和医教中心等“六大中心”。

东部新城规划范围为西至盐河、东至京沪高速、

北至北澄子河、南至十里尖河，总用地面积约16平

方公里，规划人口容量为15万人，以完善公共服务

设施、市政基础设施，营造优美人居环境为重点，建

设集约紧凑、绿色低碳、和谐宜居、突出现代感和时

代特色的高铁新城。特别值得一提的是，备受瞩目的

连淮扬镇铁路将于年底开工建设，2019年建成通

车，我市境内将设有两座高铁站，届时将形成东部新

区交通枢纽中心。

据悉，截至目前，东部新城已形成以通湖路、海

潮路、武安路、珠光路、外环路、S237为骨架的“三横

三纵”路网结构，并打造景观大道纬十路，连接高铁

客运枢纽与新城中心的联系。同时，实验小学东校

区、人民医院东区建设工程均在紧锣密鼓地推进中，

各种商业业态的聚集以及文体中心、公共管理中心

等均在积极规划中。 郭玉梅
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“珠湖清风杯”全国勤廉微散文大赛评选揭晓
本报讯 近日，“珠湖清风杯”全国勤廉微散文大

赛评审工作结束。由中国散文学会、江苏省作家协会

组成的评审委员会对大赛征集到的1611篇作品进

行初审、复审和终审，共评选出50篇获奖作品。

经过评选，江西邱裕华的《给心灵一道防线》、辽

宁宋广玉的《开在棋盘上的鲜花》、江苏张鹰的《穿件

“怕”字编织的软猬甲》3篇作品荣获一等奖；安徽倪

邦瑞的《春联中的父爱》等6篇作品荣获二等奖；江

苏赵可法的《躲节》等36篇作品分获三等奖和纪念

奖。另外，为推动青少年廉洁文化教育，鼓励学生积

极参与，大赛特别增设了新风奖，共有5篇作品获

奖。

据了解，本次大赛将于12月9日通过江苏作家

网、清风扬帆网、清风扬州网和高邮廉政网回顾大赛

历程，公布评选结果，所有获奖作品和部分优秀作品

将通过《雨花》杂志结集出版，敬请关注。卢登祥范正

汤庄集邮协会会员代表大会召开
倪文才作集邮知识讲座

本报讯 3日，汤庄镇召开第二届集邮协会会

员代表大会暨集邮文化讲座。市政协主席、市集邮协

会会长倪文才出席大会并作集邮知识讲座。

汤庄集邮协会成立于2003年，当时有会员60

多人。近年来，汤庄集邮活动健康有序发展。目前，全

镇邮协会员有280多人，是我市邮协会员入会率较

高和覆盖面较广的乡镇，集邮活动有效地融入了全

镇的经济和文化建设。

会上，倪文才为汤庄镇机关干部和集邮爱好者

主讲集邮文化知识，并展示了他编组的《京杭大运

河》《道教文化》《戒烟》《洞穴》等10多框邮集。

市邮政局负责人还向汤庄邮协赠送了“马年”等

邮品。 杨勇玉梅
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坐拥高铁站“门户” 投资商住皆“上选”
本月来现场看房购房客户皆有好礼相送，另招聘置业顾问若干名

90个“一事一议”惠民项目实施到位
本报讯 近日，记者从市财政局了解到，今年我

市共实施“一事一议”惠民项目90个，目前已全部实

施到位，惠及80个行政村、26.73万人。

如何在让农民不掏一分钱的情况下，实施一批

惠民项目？今年，我市按照“市到乡镇实行普惠制，乡

镇到村实行特惠制”的要求，对排定的90个惠民项

目实施“一事一议”，做到“一个萝卜一个坑”，切实为

群众解难、让群众方便、使群众受益。

据了解，90个“一事一议”项目总投资2199.1万

元，其中，财政奖补资金1709万元、一事一议筹资筹

劳305.94万元、乡镇财政资金44.34万元、村集体资

金63.32万元、社会捐助资金71.5万元等。先后新建

村内道路68条，总长度62.46公里；桥梁10座；小

型水利建设项目10个；自来水管网改造项目1个，

长度5.2公里；路灯项目1个，亮灯80多盏。殷朝刚

走进小区看文明
作为城市细胞的小区，小区文明是城市

文明的最直观体现。近日，记者走进瑞和阳光

城、东方御景、新花园、滨河花园等新旧小区

看文明。

瑞和阳光城小区是我市面积较大、业主

入住率最高的小区之一。记者走进该小区大

门时，便看到写有“手牵手同做文明人，心连

心共建和谐城”的红色戗牌。刚踏入小区，映

入眼帘的是绿树成荫，道路干净整洁，车辆整

齐地停放在车位上，整个小区给人以宁静、安

详之感。记者随意走进其中一栋楼的楼道内，

楼道处的墙面上看不见一处“牛皮癣”，也没

有电动车、自行车乱停乱放现象。正在小区内

巡逻的一名物业工作人员告诉记者，小区的

文明要靠物业和广大业主共同来维持，居住

在瑞和阳光城的业主们素质都比较高，小区

内乱搭乱建、乱摆乱放、毁绿种菜等不文明现

象在平时都很少见，物业在管理小区的过程

中也非常轻松。正如这名工作人员所言，记者

发现，该小区内很少有不文明现象，特别是一

些小区内常见的毁绿种菜现象，这里几乎没

有。

随后记者来到位于城东的东方御景小

区，该小区是我市的新小区之一。记者在小区

内逛了一圈发现，小区内的绿化特别多，健身

器材等设施齐全，小桥、河流、阁亭、假山等更

是为小区增色不少，居住在小区内的一些老

人或带小孩在儿童滑梯处玩耍，或自己在健

身器材上锻炼身体。“住进这个小区已有两三

年时间了，小区内的设施比较完善，环境卫生

状况也不错。”正在陪着小孙子玩耍的刘大爷

告诉记者，他的儿子、儿媳上班，为了照顾年

幼的小孙子，他与老伴从乡下住进城里。原以

为住进城里会不太习惯，但时间久了，与楼上

下的邻居也熟悉了起来，大家住在一起，相处

得非常好。

与瑞和阳光城、东方御景等新小区比，新

华园小区年代相对久远。记者走进该小区便

看见，一些居民正自发地清理自己种植的“小

菜园”。“要创文明城市了，我们在小区内种菜

是不文明行为，得改正。”居民们异口同声地

说。记者还发现，该小区内的一些不文明现象

正在被逐渐改变。

最后，记者来到靠近大淖河附近的滨河

花园，发现这里的不文明现象较多。因为停车

位的缺乏，一些有车族索性在小区内的公共绿

地上浇筑水泥，将其变成私人停车位。“绿化带

是属于全体居民的，怎么能私自占用？”记者随

便问了小区内的一位居民，他告诉记者，这个

现象早在几年前就出现了，（下转二版）

省长李学勇来邮调研时强调

加快转型升级实现快速崛起
徐鸣张敬华谢正义朱民阳韩方方桂林等陪同

本报讯省委省政府高度重视苏中与苏

北结合部经济相对薄弱地区的发展，并出台

专门的扶持政策。3日，省长李学勇来邮进行

专题调研。他强调，高邮作为苏中与苏北结合

部地区，要抢抓政策机遇，坚持高起点规划、

高门槛准入、高标准建设、高质量效益，以改

革的思路和创新的办法，加快转型升级步伐，

促进和实现地区快速崛起，为全省区域全面、

协调和可持续发展作出应有的贡献。省委常

委、副省长徐鸣，省政府秘书长张敬华，扬州

市委书记谢正义，扬州市市长朱民阳，扬州市

委常委、秘书长陈扬以及我市领导韩方、方桂

林、徐永宝、潘建奇等陪同调研。

李学勇首先视察了市河环境整治综合改

造工程。市河是南水北调东线一期工程北澄

子河的上段。2013年，我市充分利用省里对

苏中与苏北结合部经济相对薄弱地区的扶持

政策，对市河沿线环境进行综合整治改造。

得知市河沿线曾是低洼内涝区域和棚户区，

经改造后成为高邮城市建设和民生幸福工程

的新标志时，李学勇表示赞赏。他一边仔细察

看、听取情况汇报，一边询问附近的居民。“老

人家在这里住了多少年了？现在还对周围环

境满意吗？”李学勇走进84岁的宋春家中与

其亲切交谈起来。“还是党的政策好。”老人告

诉省领导，现在他家里整修一新，周围环境也

变美了，没事就到市河边上走一走、看一看，

身体也好了很多。李学勇满意地笑了，他说，

棚户区改造不是大拆大建设，低洼地改造时

保护古城，这种综合整治工程很好，有推广和

示范的价值和意义。

开发区高性能电池产业园是全省唯一一

家以电池工业为主题的专业化产业园区。目

前，园区已招引13个重点项目，其中有10个

项目单体投资达到10亿元，有5个项目土建

竣工，进入设备安装调试阶段。预计到2017

年，电池产业可实现开票销售100亿元以上，

成为带动我市经济发展的新亮点。李学勇在听

取园区规划建设情况后，走进正在进行设备安

装调试的海德森和艾诺斯两家企业，详细了解

企业产品、设备、环保等情况。得知我市与苏南

地区的大企业合作共建电池产业园时，李学勇

给予充分肯定。他指出，高邮“联姻”苏南地区的

大企业合作共建园区，是一种新的发展思路和

发展模式，也应该享受省里对苏中与苏北结合

部经济相对薄弱地区的扶持政策。产业、产品要

体现转型发展的要求，园区建设要严格坚持高

起点规划、高门槛准入、高标准建设、高质量效

益，产业定位要高、产品要节能环保。他要求，园

区和企业都要以质量效益为中心，进一步做大

规模；扬州和高邮两级党委政府要加强引导和

服务，为企业创造良好的发展环境。

调研中，李学勇强调，高邮在发展过程

中，要坚持高起点规划、高门槛准入、高标准建

设、高质量效益，尤其是要坚持以质量效益为

中心，抢抓省委省政府支持苏中与苏北结合部

经济相对薄弱地区发展的政策机遇，以改革的

思路和创新的办法，强动力、增活力，加快转型

升级步伐，促进和实现地区快速崛起。同时，高

邮是南水北调东线的生态区和水源地，省各有

关部门将加强统筹规划、综合开发，进一步加

大对高邮生态补偿的支持力度，促进生态保护

与经济建设协调可持续发展。 周雷森


